



Landeshauptstadt München, Baureferat  
81671 München

**Gartenbau Unterhalt Süd - Bezirk Ost  
Bau-G32**

Bezirksausschuss 16  
Thomas Kauer  
Geschäftsstelle Ost  
Friedenstraße 40  
81660 München

Friedenstraße 40  
81671 München  
Dienstgebäude:  
Lincolnstraße 71  
Sachbearbeitung:  


Ihr Schreiben vom  
20.09.2024

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
19.11.2024

**Parks in Ramersdorf (speziell Park an der Wilramstraße/Balanstraße,  
Wilramstraße/Rosenheimer Straße und Chiemgaustraße/Frauenchiemseestraße)**

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 07018  
des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 16  
Ramersdorf-Perlach vom 12.09.2024

Sehr geehrter Herr Kauer,  
sehr geehrte Damen und Herren,

der Bezirksausschuss hat in seiner Sitzung vom 12.09.2024 ein Bürgeranliegen als Antrag übernommen. Im Bürgeranliegen wird um Auskunft gebeten, warum an verschiedenen Stellen Bäume gefällt aber nicht nachgepflanzt wurden.

Genannt sind die Grünanlagen an der Wilramstraße/ Balanstraße, Wilramstraße/Rosenheimer Straße und Chiemgaustraße/ Frauenchiemseestraße sowie Baumstandorte an der Chiemgaustraße.

Dazu nehmen wir wie folgt Stellung:

Das Baureferat (Gartenbau) führt Baumfällungen im laufenden Unterhalt und auf Flächen in eigener Zuständigkeit nur dann durch, wenn die Bäume nicht mehr verkehrssicher sind.

Gefällte Bäume werden grundsätzlich immer ersetzt – entweder durch Nachpflanzung an gleicher Stelle oder, wenn dies nicht möglich ist, durch Nachpflanzung an anderer Stelle.

In den dargestellten Grünanlagen gibt es sehr viele flächige Gehölzbestände. In Gehölzbeständen werden Ersatzbäume durch regelmäßige pflegerische Eingriffe aus dem zahlreich vorhandenen natürlichen Sämlingsaufwuchs entwickelt. Die Nachpflanzung gefällter Bäume mit Baumschulware ist dann nicht nötig und vorgesehen.

Die Nachpflanzungen an der Chiemgaustraße werden 2025 durchgeführt. An der konkret genannten Stelle zwischen der Allguth-Tankstelle und Europcar ist ein Baum offenbar wegen der besonders schwierigen Standortverhältnisse (Hitzeentwicklung, Streusalz, beengter Standortraum) eingegangen. Eine Ersatzpflanzung ist in der Grünanlage an der Chiemgaustraße vorgesehen.

Mit freundlichen Grüßen  
gez.

